

Misión Permanente de El Salvador ante las Naciones Unidas 46 Park Avenue, New York, NY 10016

ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS 63° PERIODO DE SESIONES

Cotejar contra intervención

TERCERA COMISION

Tema de Agenda 56: Adelanto de la Mujer

Intervención de José María Monterey Suay Consejero

Nueva York, 14 de octubre de 2008

Señor presidente,

Permítame ante todo saludarlo a usted y a los miembros que lo acompañan en la mesa, así también agradecer los informes e intervenciones de los panelistas en este importante tema.

Señor presidente,

En El Salvador existe un amplio consenso sobre el importante papel que desempeñan las mujeres, como base de la familia, en el desarrollo socioeconómico y sobre todo porque se reconoce que el mejoramiento de su condición es esencial para el éxito de las iniciativas y acciones de desarrollo en todas las esferas y niveles, especialmente en la reducción de la pobreza, reducción de la mortalidad infantil y en general en el logro de los objetivos de desarrollo del milenio.

La equidad y la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer son condiciones esenciales para alcanzar el desarrollo y el progreso, es por ello, que estos elementos forman parte del programa integral de gobierno de el salvador "país seguro", en el cual se ha incorporado la perspectiva de género en la formulación y ejecución de la mayoría de sus programas y proyectos.

El salvador reafirma su compromiso de continuar impulsando los compromisos asumidos en la declaración y plataforma de acción de Beijing; así como en la vigésima tercera sesión especial de la asamblea general sobre el adelanto de la mujer.

En cuanto a la educación, los índices indican que existe una paridad de los géneros en la educación primaria; es interesante mencionar que la matrícula de mujeres sobrepasa el porcentaje de los hombres desde educación media hasta educación superior.

En cuanto a la capacitación técnica se ha presentado un cambio en la orientación a las áreas tradicionales para mujeres y se ha abierto más la posibilidad de que la mujer ascienda en la escala social, al ocupar cargos gerenciales y administrativos, de servicio publico y gubernamental, donde se puede tener mejor remuneración y poder de decisión.

En cuanto a la participación política, la mujer está representada las diferentes áreas, para el periodo 2004-2009 casi el 30% de los cargos son ocupados por mujeres. El país cuenta con una vicepresidenta de la república, dos ministras (relaciones exteriores y educación), seis viceministros (relaciones exteriores, comercio e industria, trabajo, vivienda, economía y turismo).

Señor presidente,

El mejoramiento de la situación de las mujeres en las diferentes áreas ha permitido que las mujeres puedan contar con mejores condiciones y mayores oportunidades para forjarse un mejor futuro para ellas y sus familias y convertirse en protagonistas del desarrollo nacional.

Señor presidente,

En el salvador, las mujeres y niñas se están beneficiando del incremento del acceso a la educación y una mejor incorporación al mercado laboral, entre otros.

Temas como la violencia intrafamiliar, el combate a la trata de personas y al tráfico de emigrantes, sobre todo mujeres y niños, la feminización del HIV/SIDA, representan prioridades para el actual gobierno, así como la necesidad de aumentar las oportunidades económicas de las mujeres para que puedan tener una verdadera participación en la toma de decisiones en el control, acceso a los recursos y facilitar en general su empoderamiento.

Señor presidente,

Un claro ejemplo de estas acciones es el enfoque de género que se ha incorporado en la implementación del programa red solidaria, que toma como base la potenciación de las mujeres identificándolas como administradoras de los bonos otorgados por el cumplimiento de las corresponsabilidades en salud y educación.

El Salvador reitera que la equidad de género no debe ser vista como un fin en sí mismo, sino como un medio para lograr el empoderamiento de la mujer, lo cual es crucial para el desarrollo sostenible y el fortalecimiento de la democracia.

Resulta prioritario que se redoblen los esfuerzos nacionales e internacionales en relación a la implementación de los compromisos adquiridos internacionalmente, incluidos los objetivos de desarrollo del milenio (odm), cuyo efectivo cumplimiento está intimamente relacionado con el mejoramiento de las condiciones de vida de las mujeres.

Recibimos con agrado los esfuerzos realizados de parte de del instituto internacional de investigación y capacitación de las naciones unidas para la promoción de la mujer (instraw) y agradecemos especialmente a la embajadora carmen moreno, ex directora del instituto, en la importante labor en temas como la movilización de recursos en el tema, y exhortamos al secretario general a continuar reforzando el rol del instituto, mediante el nombramiento de una nueva directora ejecutiva, a la brevedad posible.

Señor presidente

La equidad de género y el empoderamiento de la mujer son cruciales para el logro de los odm, ya que estas capacidades y oportunidades permiten a las mujeres alcanzar su potencial pleno, vivir una vida con dignidad y ser ciudadanas productivas, además, existe una sólida correlacion que al progresar en la equidad de género en las áreas de educación y salud, esto contribuye simultáneamente al progreso en otros objetivos de desarrollo.

Para concluir, el gobierno de el salvador esta convencido y comprometido con el empoderamiento de la mujer y el cumplimiento a los compromisos acordados internacionalmente orientados a mejorara el bienestar y la calidad de vida de los salvadoreños.

Muchas gracias